

El Eco Toledano

Diario defensor de los intereses morales y materiales de Toledo y su provincia.

Director:
Antonio Lago

Redacción y Administración:
Comercio, 12 (Imprenta Moderna)

Propietario:
Antonio Garijo

Imprenta, Librería y Objetos de Escritorio de A. Garijo, Comercio, 12.

Devocionarios, Rosarios, Crucifijos y Coronas de azahar, para la primera Comunión.

Se han recibido los últimos figurines de modas, para la próxima temporada de primavera y verano.



El señor

D. Esteban Paniagua y Merino

LICENCIADO EN CIENCIAS FÍSICO-QUÍMICAS

falleció en Toledo

el día 31 de Marzo de 1911.

R. I. P.

Sus hijos D. José María
y D.^a María; hermanos
y demás parientes

SUPPLICAN á sus amigos
le encomienden á Dios.

En la Iglesia parroquial de Olías del Rey y en la Capilla de las Hermanas del Buen Consejo, de Melilla, se dirán Misas el día 30 de los corrientes, que serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

España en el extranjero.

El culto periodista José Juan Cadenas se hace eco en *A B C*, de hoy, del libro que ha publicado Albert Dauzat, con el título *España tal como es*, y, francamente, nuestro compatriota simpático ha roto una buena lanza por la patria y por la verdad, que es la historia perpetua del pueblo hispano. Calurosa enhorabuena merece Cadenas por su brioso artículo, impregnado de una sana crítica y despojado, desde luego, de ese espíritu de parcialidad y malquerencia con que los hijos de San Luis parecen querer reprocharnos. Bien merece, por lo tanto, que nos ocupemos en esta cuestión; y, así, coadyuvaremos con justicia á que la fama de España no sea satirizada allende las fronteras con las groseras invectivas de entecos periodistas. Albert Dauzat desconoce por completo á España y á los españoles. En su

libro, dice «que se ha cansado de esas leyendas que le hablan de la hermosura de las cigarreras.... de sesenta años; de la cortesía castellana que consiste en burlarse de la gente en las propias narices; de la belleza de las españolas, sin talle ni cuello, pesadas como hipopótamos» y otras mayúsculas lindezas por el estilo. Ha viajado por España para confirmar ó rectificar la opinión que exponían los turistas de ser esta nación una antesala del Paraíso.... ó del imperio mogrebino, y, ¡claro! un francés con gafas ahumadas, como es el «bon homme» M. Dauzat, no podía en modo alguno favorecer á España con sus juicios de viajante, porque ha debido quedarse asombrado viendo la Península ibérica en pleno apogeo de su vitalidad. Pero la tozudez y la patriotería de los nietos del César, es intransigente con la sencillez homérica y el patriotismo moderado de los descendientes del Cid Campeador, y, por eso, el Sr. Dauzat recalca brutalmente que en España «ha encontrado los ejemplares abyectos de la humanidad y que se resiste á creer que el hombre y, sobre todo, la mujer, pueden descender tanto».

Será posible que las cigarreras setentonas de Madrid y Cartagena no conserven todavía los rumbos de hermosura y de arrogancia gitana de los tiempos mozos; pero esas madrileñas castizas con sus setenta abriles en un día de sol y con el clásico mantón de Manilla, vuelven loco al francés más estupendo en cuestión de faldas, y valga por lo que valiere, el caso es que la mujer española vive todavía con arrestos de leona cuando es valetudinaria, y no se ve carcomida por la podredumbre del vicio que tanto adoran y encarnan las feas hijas de la Mi-Càreme. Las cigarreras españolas son mujeres al natural, con todos los bellos atractivos de la gracia, y saben distinguirse con orgullo entre las que integran el bello sexo, mientras que las cigarreras parisinas, ó verduleras del mercado, se semejan en mucho á las que Castelar calificaba de inmundas bestias del trabajo, que llevan retratado en su semblante la precoz arruga de la decrepitud y de la infecundidad, que creen tapar tinéndose el pelo de betún elegante. La mujer española no ha descendido tanto como entiende el hipocondriaco

Dauzat; precisamente, las *demi mondaines* y las *cocottes* no son creación de España, sino que tienen sus orígenes sifilíticos en las orillas del Sena, y, por lo visto, el autor de este libelo francés, ha ido de parranda bombillera con alguna compatriota suya, que se haya naturalizado aquí, pues no á otra cosa obedece el decir que la mujer española es pesada como un hipopótamo, sin talle ni cuello, cuando se vé cada hembra por esas calles de Dios, que el mismo Bossuet, con su cálida elocuencia, si existiera, las encantaría para ofrecérselas á Luis XIV!

Y se explica esta crítica ultrapiresnaica: Francia se va muriendo poco á poco, con trágicos caracteres de decadencia; la población de hecho ha disminuido en cerca de millón y medio de habitantes, en menos de medio siglo, porque la mujer francesa está abogata en el apogeo de la *cocotteria*, y la sucesión, es para el gato; España, por el contrario, dígame lo que se quiera, lleva en aumento su población, de comercio, y su nombre, y su lengua romance le hablan 80 millones de individuos. Desde el latigazo de Bailén, los franceses quieren martirizarnos con la Prensa, y por eso dicen inocentemente, castamente, puerilmente, que el Africa comienza en los Pirineos, cuando quién sabe si, andando el tiempo, se verificará una trasmutación horrible entre la República francesa y la de los hotentotes.

LUIS GIL PÉREZ DE TRASMERA.
Madrid, 21 Marzo 1912.

INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Por la Junta provincial de Instrucción pública se ha remitido al Rectorado el estado ó relación de los expedientes gubernativos incoados y tramitados á Maestros durante el año de 1911, y se le ha manifestado además que durante los meses de Enero y Febrero del año actual, no se ha instruido expediente alguno.

Se ha posesionado de una Escuela nacional de niños de Tembleque, el Maestro sustituto D. Eusebio Sánchez Beato.

La Maestra interina de la Escuela nacional de niñas de Casar de Escalona, ha renunciado á su cargo, fundada en haber sido electa para la Escuela particular de parvulos de Torrijos.

La Junta provincial de Instrucción pública ha nombrado Maestra interina de la Escuela nacional de niñas de Casar de Escalona, D.^a Francisca del Moral y Medina, residente en Carriches.

D.^a Simona Romo Bayo, Maestra de Carpio de Tajo, ha solicitado ser incluida en el escalafón para el aumento gradual de sueldo en esta provincia, por haber figurado en la de Cádiz, por méritos, en la primera categoría.

Con motivo de la visita extraordinaria girada por el Sr. Inspector de primera enseñanza al pueblo de Seseña, ha resultado que el local Escuela habilitado por el Ayuntamiento, provisionalmente, para que diera las clases el Maestro D. Miguel Manzano, no reúne condiciones, y en su visita han acordado que se instale temporalmente en un salón de la casa capitular, y en tanto indique el Sr. Arquitecto provincial las reformas que han de hacerse en el local ruinoso.

Se ha ordenado al Alcalde Presidente de la Junta local de primera enseñanza de Guadamur, que comunique con urgencia á la provincial de Instrucción pública la fecha en que dejó de prestar servicios en la Escuela nacional de niños del referido pueblo, la maestra sustituta D.^a Narcisa Martín Valero y Rodrigo, por haberse ausentado á Bargas.

D. Manuel E. Vázquez y Gutiérrez, Maestro sustituto de la Escuela nacional de niños de Alcañizo, ha solicitado en instancia que dirige al Ilmo. Sr. Rector de la Universidad Central, le conceda licencia para poder tomar parte en los ejercicios de oposición, turno libre, en el Rectorado de Oviedo, y anunciado en la Gaceta de 7 del actual.

RELACION

de todas las personas piadosas que, hasta hoy, han contribuido con sus donativos para hacer el nuevo manto á Nuestra Señora de la Soledad, en Santas Justa y Rufina.

Pesetas.

Suma anterior.....	753,50
Una devota.....	1
D. ^a Nemesia Bejerano.....	5
Tomasa Jiménez de Cuenca.....	5
Un devoto de María Santísima.....	25
D. ^a Avelina Bajatierra.....	3
Regina Herrera.....	2
D. Damián Castresana.....	5
D. ^a Remedios Muñoz de Ledesma.....	5
SUMAN.....	804,50

TENIA RAZÓN

Bien dijo el Sr. Medina, refiriéndose á que en los Ayuntamientos se manobrabá á capricho sin sujeción á preceptos legales, ni acuerdos tomados.

Todos consideramos que aquellas frases eran lanzadas en broma, pero que en manera alguna podían darse por realizables los hechos que señalaba.

El Sr. Cano, al pisar el palacio municipal, lanzó una moción encaminada al exacto cumplimiento de los deberes que el cargo concejil impone y de manera especialísima para que la asistencia á las sesiones fuera puntual en el día en que para ello se convocara, desterrando de tal suerte esa añeja costumbre de celebrar sesión en segunda convocatoria, por falta de número en la primera.

Y he ahí por qué el Sr. Medina afirmó que eso no podía subsistir, pues al Concejal que no le viniera en ganas asistir á las sesiones, medios no le iban á faltar para excusarse, caso de llevarse

con rigor la aplicación de lo sancionado para corregir tales faltas.

Con la semana actual, ya son cuatro, en el año que hace tres meses comenzamos, las veces en que no ha podido celebrarse sesión en primera convocatoria, por falta de número.

El aludido Concejal conoce la *aguja de marcar* y por eso hay que darle la razón que le asistía al afirmar que para excusarse medios sobran, pero que en manera alguna lograría el autor de la moción ver cumplido lo por él propuesto, porque hoy faltarían tres y mañana cuatro, y es claro, en la semana presente ha empezado por faltar él mismo, conque ya va marchando la cosa.

Las sesiones municipales seguirán celebrándose en Toledo en segunda convocatoria; ya lo dijo el Sr. Medina y en ello tenía razón, pues de algo le han de servir los muchos años de servicio.

Lo de Villaseca.

En un colega local leemos una denuncia que se hace al Gobernador, ampliando en extensa información la noticia que publicamos en estas columnas, hace algún tiempo; respecto á excesivos débitos que el Ayuntamiento de Villaseca de la Sagra tiene con varias personas, y, entre ellas, de manera extraordinaria, con el Farmacéutico y Médico titulares; pero al final de referida información se inserta lo siguiente:

«Como de asuntos municipales se trata, no terminaremos sin hacer saber á nuestros lectores que también se ha presentado en el mismo pueblo un agente ejecutivo contra el Ayuntamiento, á fin de cobrar 6.000 y pico de pesetas que debe á los Sres. Ratié y Compañía por suministro de alumbrado público y por energía eléctrica. ¿Cuánto apostamos á que ese célebre Secretario decreta también la cesantía de los Sres. Ratié y Compañía? Por más que demasiados cesantes y ayunos deben estar los estómagos de todos los que cobran, ó mejor dicho, debieran cobrar del Municipio, puesto que, desde que está al frente de su Secretaría ese Sr. Secretario, hace nueve meses, se han suspendido totalmente los pagos, y sólo cobran él y no sabemos si el alguacil.»

El Sr. Gobernador tiene la palabra, porque, si como creemos, es cierto cuanto *El Porvenir* afirma, el caso es de los que merecen la atención de nuestra primera autoridad civil, porque en él hay detalles verdaderamente gravísimos, aunque nos consta que en asuntos de justicia y que vayan basados en la legalidad, el Sr. Gobernador es de los que no reparan más que en el cumplimiento de su deber, por lo que nos creemos relevados de instarle á que preste la atención que merece á estos asuntos, que tan poco dicen en favor de la buena administración. Abrigamos la seguridad de que, acaso cuando estas líneas escribimos, haya tomado cartas en el asunto.

Noche tempestuosa.

II

Como perdido en las tinieblas, avancé alumbrado por mortecina luz de empañada linterna, y acompañado por dos hombres, que desconozco y que solicitaron mi concurso ante urgente necesidad.

Andando con inseguro paso, y cruzando los arroyos de las calles, eludiendo alguna vez el salpicón de los canalones, simulamos silenciosos fantasmas ó corchetes de antigua

ronda, inquisidores de aventureros perpetuos y desfallecidos de averiados linajes.

Tras no escaso andar, junto á una monumental puerta de la ciudad llegamos, en la sentados en derredor de hoguera de consumo, ban de cuando en cuando.

—Abriguese Ud. bien, me decían, porque la noche está terrible.

—Cierto, les respondí, mientras me envolvían en un recio capote de monte mis acompañantes.

Ya fuera del fielato, y al resguardo de la almenada muralla, nos aguardaba otro altítico mozo bien resguardado de la lluvia por burda manta.

—Monte Ud. aquí, me dijo, porque vamos lejos; y me mostró un animal que jugué una burra.

Cuando con el auxilio de la linterna habé montado, cogiendo el ramal el erguido mozo, añadióme: —Vaya Ud. tranquilo, y cierre si quiere los ojos, porque el animal es seguro y conoce muy bien el terreno que pisa.

—Perfectamente, repuse yo, procurando rebujarme lo mejor posible en mi capote y afirmarme en la albarda de la acémila.

La cerrazón de la noche y la pertinacia del viento y del agua, impedían que departiéramos amigablemente como lo hubiéramos verificado en tiempo sereno.

Del camino que recorríamos sólo distinguí la pequeña parte que la luz de la linterna iluminó, y después de largo rato volví á decirme el zagalón que llevaba el ramal de la burra:

—Asegúrese Ud. bien, que va á saltar un arroyo.

No bien lo terminó de pronunciar, cuando guía y cuadrúpedo dieron un avance y traspusieron el arroyo, que yo por avanzar me no llegué á ver.

—Ya llegamos pronto, dijo uno de los dos labradores que me acompañaban,

Por lo que el animal resoplaba y porque el centro de gravedad me exigía cierto movimiento hacia adelante, conocí que subíamos una empinada cumbre: á la perfección conocían los que conmigo fueron, todos aquellos vericuetos, porque ni un traspie sentí que dieran, siendo la noche tan detestable.

—Ya estamos aquí, dijo con satisfacción afirmativa el joven que llevó del ronzal á la burra, parándola al pronunciar estas palabras.

Al oírnos una labradora rebujada como para salir al aire libre en tan horrenda noche, asomó en la puerta de modesta casa de campo que distinguí, gracias á la luz de un farol de opalinos cristales.

—Buena noche tenga Ud., me gruñó con voz entrecortada y grave.

—Buena la tenga Ud., repuse yo, bajándome de la pollina, y dirigiéndome á la puerta de la casa.

—Pase Ud. y hablaremos, Sr. Médico, mientras estos se secan y calientan un poco en la cocina, dijo la labradora, guiándome al interior de la morada, y añadiendo: ¿quiere usted calentarse?... ¿trae Ud. mucho frío?

A sus interrogaciones repuse yo, quitándome los guantes y el capote montés, que no llevaba frío, y que no me había mojado, gracias al hermoso capote de paño de Seseña en que me guareciera.

Habiendo soltado el farol en una mesa de blanco pino, me acercó una silla nada artística ni fuerte de las que había en lo que llamán sala, haciéndome sentar en ella y acomodándose la ruda mujer en otra igual para contarme con lastimero y misterioso acento la causa de haberme hecho arribar á tan apartado sitio.

—Mire Ud., señor, tengo una hija enferma; siempre fué muy buena y hacendosa y nunca se apartó de mi lado; un sólo día fué á la ciudad y.... ¡ojalá no hubiera entrado en ella! ¡Dios dé lo que merece á un infame que!

Sus palabras cesaron por ahogadas copioso llanto y ayes semisalvajes acompañados de gritos, que yo hice terminar con rapidez dando alientos á la desventurada madre y diciéndola: vaya Ud. enseguida y cubra la cara de su hija para que no se persuada de

que la ha visto y conocido una persona extraña; el Médico es un confesor, y como tal cumplirá esta noche con su deber.

Aquí llegaba nuestro diálogo, cuando la hija enferma llamó á la autora de sus días con precipitación, desapareciendo ésta de mi vista, volviendo á la sala en que me dejara con la brevedad que el caso requería y diciéndome tomando en sus manos el farol: venga Ud. conmigo, que corre prisa.

Dos habitaciones cruzamos para llegar á la en que se encontraba la paciente sollozando, retorciéndose en el lecho y mordiendo un pañuelo, teniendo el rostro cubierto por otro de tejido denso que privó conocerla.

—Animo, muchacha, la dije por todo salido; ayúdame con tus fuerzas y pronto dormirás á pierna suelta; mira que la noche está muy mala, y hay que descansar para madrugar mañana.

Con heroísmo hercúleo se portó en tan serio trance mi desconocida cliente, á la que con palabras de espíritu cristiano, conforté á presencia de su atribulada y buena moza madre, y añadiéndola: la noche está terrible y me rodean las tempestades; las hay en la memoria, en la inteligencia, en la atmósfera, en el alma, en el suelo.... en todas partes, como anuncio de que la calma absoluta no existe en esta vida. No está en la mano del hombre el poder para aplacar todas las tempestades, y necesariamente ha de sortear el temporal para soportarlas y escapar ileso de su bravia fiera. No obstante, con el favor de Dios yo he disipado esta noche la tormenta que agitaba y confundía tu alma: afeccionada por tal combate, Dios te acompañará en lo sucesivo y te dará en recompensa la satisfacción terrenal que tu llanto y sufrimiento han merecido.

JUAN MORALEDA Y ESTEBAN.

(Continuará.)

Toledo, Marzo 1912.

NOTICIAS

Nuestro estimado amigo D. Francisco Artega, primer Teniente de Infantería, ha sido destinado á la Caja de Reclutamiento de Albacete núm. 55.

Hemos recibido una carta firmada por varios obreros, y que no publicamos por su mucha extensión, rogándonos que, por medio de nuestras columnas, recordemos lo conveniente que sería para la clase trabajadora que por el Concejal Sr. Conde se presentase al Ayuntamiento la moción por él anunciada hace algún tiempo, y que el Municipio acuerde el aumento de un real en el jornal que disfrutaban los trabajadores de las obras municipales.

El Sr. Conde tiene la palabra.

Hemos sabido que para formar parte de la Capilla y orquesta que en la Catedral Primada asistirán á los actos religiosos de Semana Santa, han sido contratados varios profesores músicos y cantores de Madrid.

Han sido destinados para prestar servicios ante la Comisión mixta de reclutamiento de esta provincia, los Médicos mayor y primero de Sanidad militar, D. Jerónimo Peralta Jiménez y D. Aurelio Solís Jacinto, respectivamente.

Han dado principio los trabajos para hacer desaparecer el jardinillo de la plaza del mercado, y proceder al empedrado de la misma.

Ha llegado á esta capital, y permanecerá en ella por larga temporada, el toledano Académico de la Historia, Excmo. Sr. Conde de Cedillo, quien trae la misión de completar su catálogo de monumentos de esta provincia, con documentos y descripciones poco ó nada conocidos.

Le damos la bienvenida y nos congratulamos de su estancia en el pueblo que le vio nacer.

Hemos tenido ocasión de admirar en el

establecimiento de D. Sebastián Díaz-Marta, una preciosa Imagen, representando un ángel, que figurará en uno de los pasos que se exhibirán en la próxima Semana Santa.

Felicitemos á dicho señor por la frecuencia con que vende Imágenes de tal importancia, y también felicitamos á la Congregación que ha hecho tal adquisición, que debe servir de estímulo para que, poco á poco, sean reemplazadas las figuras que por sus deterioros y malas condiciones no producen el respeto que se les debe.

Nos comunican desde Los Navalmorales que ha sido detenido un sujeto llamado Marcelino Pavón Sanguino (a) *Rumbero*, presunto autor de haber intentado asesinar á su convecino Juan García.

Al detenerle la Guardia civil, le ocupó un cuchillo de grandes dimensiones.

Está muy adelantada la organización de las funciones que varios jóvenes tipógrafos de esta localidad se proponen celebrar en el Coliseo Moderno.

Según dijimos hace unos días, la entrada será por invitación.

Las obras que han de representarse, y que el lunes se pondrán en ensayo, son *Las flores* y *Música popular*.

También sabemos que para dar mayor amenidad al espectáculo, se gestiona el concurso de la rondalla *El recreo musical*, á fin de que, á telón corrido, interprete durante los entreactos varias piezas de su magnífico repertorio.

La revista anual ante el Interventor de Hacienda, que deberán pasar las clases pasivas, empieza el día 8 del mes próximo.

Señálase este día y el 9, para las pensiones remuneratorias, esclaustros y jubilados; 10, 11 y 12, para las del Montepío civil; 13, 15, 16 y 17, Montepío militar; 18, 19 y 20, que cobran fuera de la provincia; 22, 23 y 24, retirados de Guerra y Marina; 25, 26 y 27, cruces pensionadas, y 29 y 30, nóminas sin distinción.

Hemos oído decir que para las próximas fiestas del Corpus organizará la *Asociación defensora de los intereses de Toledo un Coso blanco*, y la Sociedad dramática *Echegaray*, una *hermesse* en la Vega, parecida á las que se celebran en Madrid.

El próximo día 1.º de Abril se verificará en la Casa-cuartel de la Guardia civil de esta ciudad, la venta, en pública subasta, de las armas recogidas por la fuerza de esta comandancia.

En Pulgar, Francisco Vergara Flores, ha herido gravemente á Ricardo Ludeña Rubio, con quien mantuvo una reyerta por motivos insignificantes.

Anoche, á las ocho y media, denunció en la Inspección de Vigilancia el vecino de esta capital Esteban Ruiz Morón, de sesenta y cinco años de edad, que momentos antes había sido herido en la cabeza, al salir de un establecimiento de bebidas, por su convecino Santiago López Martín (a) *Patarra*.

El lesionado fué curado, en el Hospital provincial, de una erosión en la sien izquierda, que fué calificada de pronóstico leve.

El asunto ha pasado al Juzgado municipal.

Los socios del *Club cinegético* agasajaron anoche con un banquete en el Hotel Castilla al Sr. Martos, para celebrar el éxito que obtuvo en la tirada regia de Alicante.

Se halla enferma de algún cuidado la señora madre de nuestro estimado amigo don Elías Montoya.

De veras deseamos el alivio de la enferma.

Esta mañana han sido recogidos 84 kilos de pan falto de peso.

Nuestros plácemes al Sr. Lucía, y que se repitan con más frecuencia estas batidas

contra los industriales, sin escrúpulos, que defraudan al público.

El domingo último celebró por vez primera el Santo Sacrificio de la Misa, en la Capilla de las Damas catequistas de Madrid, el nuevo Presbítero y particular amigo nuestro D. Cipriano Tapia Hernández.

Fuó asistido por el Ilmo. Sr. Dr. D. Enrique Reig, auditor del Supremo Tribunal de la Rota, siendo padrinos de honor D. Enrique del Cid y la Srta. María del Carmen, y de capa, el Vicario general de la Orden de Frailes en España.

Ocupó la Cátedra el Difundidor de la misma Orden.

Al solemne acto concurrieron numerosas personas de la buena sociedad madrileña.

Reciban el misacantano y su distinguida familia nuestra más cordial enhorabuena.

En una taberna de Oropesa disputaron hace unos días Julián Maquedano y Francisco Piña.

Salieron desafiados á la calle, y momentos después caía al suelo el Julián, gravemente herido por Francisco.

El agresor ha ingresado en la cárcel de Puente del Arzobispo.

En la calle del Comercio, junto á Zocodover, han reñido esta tarde dos chiquillos, produciendo un regular escándalo.

Después de abofetarse de lo lindo, fueron conducidos á la Inspección de vigilancia.

A la una de la tarde de hoy, y cuando el coche que conduce desde la Fábrica Nacional á Toledo á los Sres. Jefes y Oficiales que prestan sus servicios en aquel Establecimiento realizaba su acostumbrado viaje, ha sufrido el vehículo la rotura de su eje central, quedando en medio del camino sin poder continuar la marcha.

Por fortuna, el accidente no ha pasado del susto respectivo, habiendo salido ilesos los señores que ocupaban el coche.

Con satisfacción hemos visto que se ha comenzado á dar cumplimiento al acuerdo adoptado por la Corporación municipal, relativo á la desaparición de anuncios y carteles fijados en los muros de nuestros monumentos históricos y artísticos.

Nicolás Gómez, á quien nos referíamos ayer al dar cuenta de que había sido denunciado por maltratar á una cuñada suya, no es el vigilante de policía del mismo nombre y apellido.

La novena de los Dolores.

VI

¡Madre fiel, que has extendido tus preciosísimos brazos y en tristísimos abrazos á tu Hijo has recibido; que su cuerpo has sostenido, inmóvil, rígido, yerto; déjame llegar al puerto de la dicha y de la calma; deja que lllore mi alma, pues por mis culpas ha muerto!

L. PATIÑO.

HUEVOS PARA CUUECAS

En la plazuela de Don Fernando, en casa de D. Francisco Arjonilla, los hay de gallina negra, raza andaluza, garantizados.

QUINCE huevos, 5 pesetas.

Gutenberg, Imprenta Moderna de Antonio Garfijo



NEURASTENIA, ANEMIA Y DEBILIDAD GENERAL

SU CURACIÓN CON EL

"MIOGENOL," DEL Dr. M. CALDEIRO

SALUD—FUERZA—VIGOR

Tónico reconstituyente á base de Nucleógeno y Arrhenal.—Remedio soberano para el AGOTAMIENTO DE LOS NERVIOS, CONVALESCENCIAS, ENFLAQUECIMIENTO, ANEMIA, TISIS, INSOMNIOS, PARALISIS, VERTIGOS, TRABAJOS ANORMALES, etc.

El MIOGENOL se abre paso por sus propios méritos y es recetado por los médicos más eminentes del mundo.

Los maravillosos efectos que el MIOGENOL produce en el organismo, le han reservado un lugar preeminente en el rango de los medicamentos consagrados á restaurar la energía y la fuerza vital.

Entre los medicamentos de su espacio, el MIOGENOL es el que reporta mayores beneficios, por ser un fortificante seguro y eficaz que igualmente opera en los jóvenes que en los ancianos.—MIOGENOL no ataca los órganos digestivos sino por el contrario, es un gran estimulante.

El MIOGENOL tonifica, el MIOGENOL fortifica, el MIOGENOL evita la inflamación de las piernas, el MIOGENOL evita los vértigos y mareos.

De venta en las Farmacias de los Sres. D. Joaquín Cabello y D. José María de los Santos.

EMULSIÓN PRADA DE ACEITE de RICINO

Los niños la toman como si fuera leche. Los adultos no notan el aceite. Combate el estreñimiento y enfermedades derivativas de éste.

Depósitos en Toledo: Farmacia de J. M. de los Santos y la de Lozano.

PRECIO: 1,50 PTAS.

SE ARRIENDA

una vivienda independiente, propia para una familia; está junto á la Diputación nueva.

Otra en la misma casa, más modesta, pero es una gran vivienda, y bien ventilada.

Otra habitación en la plaza de la Cruz, núm. 1 (con jardín).

Todas tienen agua; las dos primeras plaza de Buzones, núm. 6.



Gutenberg, Imprenta Moderna

Papelería y Objetos de Escritorio

DE

ANTONIO GARIJO

Calle del Comercio, núm. 12—TOLEDO—Teléfono 89.

Modelación para Ayuntamientos y Juzgados municipales.

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

Esquelas de defunción desde 6,50 el 100.

Material de oficinas.

Zapatería.

Calzado de todas clases á precios económicos.

ARAQUE

Comercio, 30, TOLEDO

Insecticida FARM

EL MÁS PODEROSO DE LOS INSECTICIDAS CONOCIDOS

Produce resultados maravillosos para combatir las enfermedades del Manzano, Pulguilla de la remolacha, Pulgón de las habas, del pimiento, Oidium mildew, etc. etc.

De venta en el Almacén de Abonos Químicos de don Raimundo Gaspar Lausin.—CALATAYUD.

Depósito en Toledo y su provincia: Antonio GARIJO, Zocodover, 10.

Faustino Vega

RESTAURANT

Barrio Rey, 9.—Tel.º 201

TOLEDO

Especialidad en asados, perdices y paellas

Precios económicos.

SE ARRIENDA

una finca tierra labor, con casa, amba Prado Boyal, sita en término de Camarenilla (Toledo). Para tratar: Señora Viuda Nogueira, Palafox, 7, duplicado, 2.º, izquierda, Madrid.

Librería de Antonio Garijo

12, Comercio, 12.—Toledo.

Plantas artificiales, flores y aprestos. Ultimos modelos en Bolsillos para señora, y carteras y pitilleras para caballero.

Expendedurias de Leche de Vacas

JUAN GONJAR

situadas en Martin-Gamero, 16, y Plata, 1

(No equivocarse)

A 20 céntimos medio litro.

La Electricista Toledana.

ANUNCIO

Pago del dividendo décimo tercero.

Desde el día 1.º de Abril próximo, todos los días no feriados, de las diez á las trece, se pagará el dividendo décimo tercero en esta casa social, Navarro Ledesma, 22.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas, advirtiéndoles que deben acudir provistos de los correspondientes extractos de inscripción, toda vez que sin la presentación de éstos no se hará efectivo el pago aludido.

Toledo 27 de Marzo de 1912.—El Director gerente, José de Castro.

RAMÓN CORRALES

MECÁNICO

Reparación y construcción de toda clase de maquinaria.—Alquiler de bicicletas.—Se hace toda clase de composuras á precios reducidos.

AIROSAS, 7.—TOLEDO

Sr. Secretario del Ayuntamiento de